
Postulat 
Pour une économie de l’eau d’arrosage des plates bandes communales et 

l’opƟmisaƟon de l’apport en nourriture de leurs fleurs et autres plantes 
 

 
 
Monsieur le Président, 
Chers Conseillères et Conseillers, 
 
Tout d’abord, je voudrais chaleureusement remercier Monsieur José Bourquin, responsable 
des Services techniques de la Ville d’Hauterive pour m’avoir transmis ses précieuses 
informaƟons. 
 
L’année dernière, la chaîne Canal Alpha a diffusé un reportage sur la Commune d’Hauterive 
qui s’est lancée dans l’uƟlisaƟon de 55 oyas, afin d’économiser l’eau d’arrosage et faire face 
au manque de précipitaƟons.  
 
Mais, qu’est donc une oya ? Eh, bien, c’est un pot en terre cuite, que l’on enterre presque 
enƟèrement selon le modèle, uƟlisé pour l’irrigaƟon des plantes et des fleurs. Elle est dotée 
d’un peƟt couvercle empêchant l’eau de s’évaporer, ainsi que d’une conduite, selon 
l’uƟlisaƟon souhaitée. Une oya de 5 l. peut irriguer une surface d’environ 1 m2 de superficie 
et permet aux plantes et fleurs de se nourrir selon leurs besoins. De ce fait, comme elles 
s’autorégulent en eau, elles sont en meilleure santé. 
 
Et, quel est donc leur intérêt ? Ces pots d’irrigaƟon ancestrale pourraient faire économiser 
entre 50% et 75% de l’eau dédiée à l’arrosage, surtout s’ils se situent dans une zone 
ombragée. Toutefois, lors d’un été très aride, ce chiffre peut baisser. 
 
Durant ceƩe phase test, lors d’un été parƟculièrement sec, la Commune d’Hauterive a tout 
de même pu faire une économie de 30% d’eau. Selon le responsable de l’entreprise Oyas 
Original, les retours d’autres Communes, ayant uƟlisé des oyas depuis plus longtemps, 
indiquent des chiffres de 60% en moyenne.  
 
Pour salaire de ceƩe iniƟaƟve réussie, la Conseillère communale en charge du dicastère 
concerné, Madame Steiger-Burgos, ravie de ce produit, a demandé que tous les plants en 
soient maintenant équipés. 
 
30% c’est déjà pas mal, puisqu’idéologiquement, la Commune propose des ornements de 
fleurs de culture, mais également, si l’on considère que nous nous dirigeons vers une crise de 
l’eau douce. 
 



Qu’il y ait ou non une crise de l’eau douce actuelle ou à venir, en raison de divers facteurs tel 
que le changement climaƟque, le pragmaƟsme devrait toujours pouvoir s’imposer. Un gain 
de 40h./semaine de temps d’arrosage, laissant ainsi la place à d’autres tâches, n’est pas à 
ignorer.  
 
Alors, lorsque de nouvelles technologies, ou technologies revisitées, permeƩant des 
économies, gain de temps ou amélioraƟons diverses, sont à disposiƟon, je pense qu’il serait 
judicieux de s’en servir.  
 
Au vu de ce qui précède, j’invite la Municipalité de bien vouloir prendre connaissance de ceƩe 
technologie et étudier l’opportunité de l’achat de oyas, pour tout ou parƟe de nos fleurs et 
plants décoraƟfs. De même que j’invite les membres du Conseil communal à bien vouloir 
voter en faveur du présent postulat. 
 
Je Ɵens à disposiƟon de la Municipalité, le numéro direct du responsable de la société Oyas 
Original, pour toute informaƟon sur son produit et sur les retours des autres communes 
clientes, maraîchers et privés.  
 
 
 
Merci         
 
 
 
 
Yverdon-les-Bains, le 1er juin 2023     Anne-Carole Leibacher 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
www.canalalpha.ch/play/le-journal/topic/27364/oyas-oyas-reƟens-mon-eau 
www.rtn.ch/rtn/Actualite/Region/20220727-A-Hauterive-des-Oyas-contre-la-
secheresse.html 
www.oyas.ch/oyas/ 
www.hauterive.ch/vie-quoƟdienne/services-industriels/eau 


